
Инфинитив 
 (По Бюлеру урок №30) 

Инфинитив образуется с помощью суффиксов tum!  прибавляемого к 

корню  (гласные допускающие улучшение, повышаются в ГУНА) 

 

К простым корням данный суффикс прибавляется либо 

непосредственно, либо с помощью соединительной гласной  # 

1. Непосредственно он присоединяется к односложным корням 

оканчивающимся на гласный (за искл. ^ и \) 

}a + tum! = }atum! -  знать 

ïu + tum! = ïaetum! - слышать 

2. Дифтонги превращаются в Aa  

gE + tum! = gatum! -  петь 

3. Корни оканчивающиеся на k!  n!  p!  s! оставляют согласный 

неизменным 

mn! + tum! = mNtum! -   думать 

Aap! + tum! = AaPtum! - достигать 

4. Остальные конечные согласные подвержены изменениям 



pc! + tum! = pKtum! -    печь 

 ivd! + tum! = veTtum! - знать 

5. Через посредство соединительной гласной # образуют 

инфинитив следующие корни : большинство корней 

оканчивающихся на согласный; корни на ^ и парочка 

специфических корней -  fI и zI 

$]! + tum! = $i]tum! -   желать 

-U + tum! = -ivtum! - быть 

fI + tum! = fiytum! -  летать 

6. У корней на \ вставляется либо # либо $ 

t¨ + tum! = tirtum!  trItum! - переправляться 

7. Через посредство соединительной гласной # образуют 

инфинитив корни 10-го класса и каузативы (Внимание! 

соединительная гласная для этой группы несколько иная - 

Aiy) 



kw! + Aiytum! = kwiytum! -    рассказывать 

yaejyit + tum! = yaejiytum! - побуждать сражаться 

8. У некоторых корней соединительная гласная вставляется по 

желанию 

gah! + tum! = gaihtum! или gaFum! - погружать 

guh + tum! = gUihtum! или gaeFum! - прятать 

 


